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SÁBADO

Artur Fest terá noite gospel 
com Ton Carfi, Ao Cubo e 

Coral Voice Soul

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
Secretaria de Cultura e 
Turismo, promove neste 
sábado, 12 de abril, uma 
programação especial vol-
tada à música gospel dentro 
do Artur Fest, em comem-

oração aos 76 anos do mu-
nicípio. A partir das 14h, 
artistas locais e grandes 
nomes do cenário gospel 
nacional se apresentarão 
no palco montado na Lagoa 
dos Pássaros, com entrada 
gratuita.

O evento reunirá bandas 
de igrejas do município, 
além de atrações de des-
taque como DJ FJAY, Coral 
Voice Soul, Kathleen Fon-
toura, e os shows principais 
com Ton Carfi, às 20h, e Ao 
Cubo, às 21h15.
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Festa no céu: Esquadrilha 
da Fumaça se apresenta em 

Artur Nogueira
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Professor viajante 
escolhe Arthur 

Nogueira para tra-
balhar e se refugiar

A apresentação da 
Esquadrilha da Fumaça 
será um dos destaques 
d a s  c o m e m o r a ç õ e s 
de 76 anos de Artur 
Nogueira. Neste sába-
do, 12 de abril, às 16h, 
no Balneário Munici-

pal, o público poderá 
conferir  de perto as 
acrobacias realizadas 
pelos aviões da Força 
Aérea.

 A apresentação tem 
cerca de 35 minutos e 
cerca de 50 acrobacias 

são feitas pelos pilotos 
militares. 

O  E s q u a d r ã o  d e 
Demonstração Aérea 
se apresenta com sete 
aeronaves A-29 Super 
Tucano.

Coleta de lixo domiciliar será alterado 
a partir de 14 de abril em Artur 

Nogueira
A Prefeitura de Ar-

tur Nogueira, por meio 
da Secretaria de Meio 
Ambiente, informa que, 
a partir do dia 14 de 
abril (segunda-feira), 
o calendário de cole-
ta domiciliar de Artur 

Nogueira terá novo itin-
erário e passará em dias 
ou horários diferentes 
em algumas regiões das 
cidades.  A mudança 
é  fe i ta  para  melhor 
atender o crescimento 
urbano dessas regiões, 

se adequando às modi-
ficações de trânsito, do 
crescimento populacio-
nal e, principalmente, 
buscar a melhoria con-
tínua de atendimento 
aos munícipes. O cro-
nograma de coleta dom-

iciliar atualizado e com-
pleto está disponível 
no site da Prefeitura ou 
no endereço eletrôni-
co: www.corpus.com.
br/artur-nogueira. A 
recomendação é que o 
resíduo só seja colocado 

para fora bem próximo 
ao horário do início de 
cada turno de coleta, 
que é às 6 horas para 
diurna, e às 16 horas no 
período noturno. Nas 
áreas centrais e locais 
de grande circulação, 

os caminhões de coleta 
costumam atender no 
período noturno, para 
se evitar engarrafamen-
tos, acidentes e demais 
transtornos em perío-
dos de maior movimen-
tação.

Trabalhando remota-
mente, o professor cea-
rense Paulo Alves fez da 
estrada a sua “sala de aula” 
e escolhe, entre outros 
destinos, Arthur Noguei-
ra como refúgio e local de 

onde possa ministrar aulas 
de italiano, aproveitando 
também para desfrutar da 
cidade que frequenta há 
muitos anos. Após a pan-
demia, o educador viu no 
ensino à distância a possi-

bilidade de trabalhar au-
tonomamente e viajar ao 
mesmo tempo, conhecen-
do várias cidades brasilei-
ras e fazendo muitas ami-
zades por onde passa.

Prefeitura de Artur 
Nogueira realiza melhorias 

nas estradas do Pq. das 
Palmeiras

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
Secretar ia  de  Obras 
e  Ser v iços,  rea l i zou 
uma série de melhorias 
nas estradas do bairro 
Parque das Palmeiras. 

As ações visam garantir 
melhores condições de 
tráfego para motoris-
tas e pedestres, além 
de mais segurança e 
conforto para os mora-
dores da região.

A s  v i a s  e s t a v a m 
bastante comprometi-
d a s ,  c om bu rac os  e 
desníveis que dificul-
tavam o deslocamento, 
especialmente em dias 
de chuva.
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ARTIGOs

Abril Azul: é tempo de 
conscientização

O golpe das falsas corretoras e o 
uso de Inteligência Artificial para 

enganar investidores

Por Lucelmo Lac-
erda

Dar visibilidade 
e  est imular a  con-
scientização sobre o 
autismo estão entre 
as missões do Abril 
Azul, campanha que 
incentiva a inclusão 
de um grupo social 
formado por cerca 
de 2 milhões de pes-
soas  no Brasi l ,  de 
acordo com dados do 
IBGE. O autismo é 
uma forma distinta 
de desenvolvimento 
neurológico, o que faz 
com que o indivíduo 
apresente compor-
tamentos muito dif-
erentes. Há prejuízo 
na comunicação so-
cial, na interação e 
no entendimento das 
relações sociais.

T a m b é m  e s t ã o 
presentes compor-
tamentos restritos e 
repetitivos, foco in-
tenso em determina-
dos assuntos, rigidez 
cognitiva importante 
e alterações sensori-
ais. Tudo isso, claro, 
traz prejuízos ao in-
divíduo.

Neste sentido, é 
f u n d a m e n t a l  p e n -
sarmos ferramentas 
para melhorar o dia 
a dia dos autistas. 
Para começar, a mais 
importante: a socie-
dade precisa ser mais 
inclusiva e  aceitar 
mais as diferenças e 
a diversidade entre as 
pessoas. Isso envolve 
o comportamento in-
dividual e também 
mudanças institucio-
nais. 

É necessário cri-
a r  e s t r u t u r a s  q u e 
proporcionem con-
forto para autistas, 
como recursos que 
evitem estimulação 
excessiva,  espaços 
sensor ia is ,  uso  de 
abafadores de ruído 
e, principalmente, o 
reconhecimento le-
gal do autismo como 
uma deficiência, com 
os mesmos direitos 
garantidos às defi-
c iências  f ís icas  ou 
visíveis. 

Além disso, é pre-
ciso garantir acesso 
à educação inclusiva 
de qualidade e a trat-
amentos baseados em 
evidências científi-
cas. 

O cenário ainda 

é difícil. Entretanto, 
apesar das inúmeras 
barreiras, se fizermos 
uma análise compar-
ativa com o que era há 
15 anos, houve uma 
enorme mudança.

Meu filho, por ex-
emplo, recebeu o di-
agnóstico há cerca de 
14 anos. Comparan-
do aquela época com 
hoje, a situação é com-
pletamente distinta. 
Estamos avançando, 
mas ainda há muito 
a ser feito.

H á  q u e s t õ e s  — 
c o m p l e x a s ,  é  v e r -
dade — que precisam 
ser superadas.  Pre-
c isamos de  vonta-
de política por par-
te dos tomadores de 
dec isão  e  também 

conhecimento técni-
co. É imprescindível 
saber como treinar os 
profissionais de edu-
cação e como adotar 
um Plano Educacio-
nal Individualizado 
(PEI) com qualidade.

Quando esses dois 
fatores se unem, von-
tade política e capaci-
dade técnica, conse-
guimos avançar. Mas 
isso só será possível 
com a luta organizada 

dos pais e de toda a 
sociedade. Para que 
novas conquistas se-
jam realizadas, to-
dos precisam abraçar 
essa bandeira em prol 
dos direitos das pes-
soas autistas.

 
Lucelmo Lacerda 

é professor, doutor 
em Educação e au-
tor do livro “Crítica 
à Pseudociência em 
Educação Especial”.

Jorge Calazans*

Nos últimos anos, 
o Brasil tem sido pal-
co de uma série de 
golpes  f inanceiros 
de proporções bi l-
ionárias, muitos dos 
quais envolvendo es-
quemas sofisticados 
de falsas corretoras 
que simulam oper-
ações com criptoati-
vos, Forex e investi-
mentos em bolsa. O 
que chama a atenção 
é  que ,  numa nova 
geração desses es-
quemas, a tecnologia 
de inteligência artifi-
cial (IA) passou a ser 
uma aliada dos crim-
inosos, permitindo 
fraudes em larga es-
cala com altíssima 
taxa de conversão.

Esse foi o caso de 
p l a t a f o r m a s  c o m o 
E B D O X ,  T D A S X , 
I X X E N  e  C R X X E , 
que se apresentavam 
como corretoras in-
ternacionais, ofere-
cendo rentabilidades 
atrativas e acesso a 

mercados financeiros 
globais. Entretanto, 
tudo não passava de 
uma estrutura fraud-
ulenta baseada em 
simulação de oper-
ações e falsificação 
de identidade insti-
tucional.

A primeira fase do 
golpe é a mais sut-
il: a captação inicial 
de investidores por 
meio de intel igên-
cia artificial aplica-
da em vídeos falsos. 
Circulam nas redes 
sociais (Instagram, 
YouTube, Facebook e 
TikTok) vídeos onde 
f iguras conhecidas 
do mercado f inan-
ceiro, como Luiz Bar-
si, sua filha Louise 
Barsi, e o ex-ministro 
da Economia Pau-
lo Guedes aparecem 
falando diretamente 
com o público. Nes-
sas gravações, com 
uso de IA generativa 
de imagem e voz, es-
sas personalidades 
convidam o investi-

dor a ingressar em 
um suposto “grupo 
seleto de oportuni-
dades” no WhatsApp, 
alegando que com-
partilham ali as mel-
hores oportunidades 
de investimento.

Trata-se,  obvia-
mente, de uso fraud-
ulento e não autor-
izado de imagem e 
voz,  com alto grau 
de realismo, capaz 
de induzir  ao erro 
até mesmo pessoas 
com algum grau de 
instrução financeira.

Uma vez dentro do 
grupo de WhatsApp, 
o  próximo passo é 
o  contato  com um 
suposto “professor” 
o u  “ e s p e c i a l i s t a ” . 
Aqui, também entra 
em cena a inteligên-
cia artificial. A iden-
t idade do “profes-
sor” é completamente 
fictícia, com imagem 
gerada por IA e inter-
ações exclusivamente 
por  mensagens  de 
texto. As mensagens 

enviadas nos grupos 
são geradas por fer-
ramentas de IA que 
imitam uma lingua-
gem coloquial, per-
suasiva e técnica.

E s s e  “ m e n t o r ” 
oferece dicas de in-
vestimentos, análises 
gráficas,  previsões 
de mercado e supos-
tas “aulas gratuitas”, 
tudo com um único 
objetivo: construir 
uma relação de con-
fiança para conduzir 
o investidor a abrir 
conta na plataforma 
falsa, realizar o pri-
meiro aporte e iniciar 
o ciclo de fraude.

As respostas au-
t o m a t i z a d a s  a o s 
q u e s t i o n a m e n t o s 
também revelam uso 
de IA conversacional, 
que simula atendi-
m e n t o s  e m  t e m p o 
real e gera uma ilusão 
de suporte constante 
e personalizado. Os 
criminosos automa-
tizam todo o funil de 
venda e criação de 
autoridade usando 

tecnologia de ponta.
Esse modus ope-

r a n d i  m a r c a  u m a 
nova era de golpes 
financeiros: a era das 
fraudes com IA. As 
ferramentas de deep-
fake, voice clone e 
chatbots de suporte 
vêm sendo uti l iza-
das para aplicar es-
telionatos com uma 
precisão e escala sem 
precedentes.

Por isso, é urgente 
que o sistema finan-
ceiro, os órgãos de in-
vestigação e a própria 
sociedade compreen-
dam que a tecnolo-
gia, se não regulada 
e fiscalizada, pode se 
transformar em arma 
contra os cidadãos.

A investigação em 
curso contra as falsas 
corretoras menciona-
das precisa incluir, 
de forma prioritária, 
a análise técnica dos 
conteúdos veicula-
dos nas redes e gru-
pos  de  WhatsApp, 
com rastreio de ori-
gem dos materiais de 

IA, identificação de 
ferramentas utiliza-
das e os dispositivos 
responsáveis pelos 
disparos automatiza-
dos.

Mais do que inves-
tigar os operadores 
visíveis, é fundamen-
tal mapear quem for-
neceu infraestrutura, 
hospedagem, domí-
nios, serviços de IA e 
pagamentos. O com-
bate a esse novo mod-
elo de fraude deman-
da uma atuação inte-
grada, transnacional 
e especializada.

Este é apenas o 
começo de uma nova 
geração de  cr imes 
digitais. E o Brasil 
precisa se preparar.

*Jorge Calazans é 
advogado especialis-
ta na área criminal, 
conselheiro estadual 
da Anacrim e sócio do 
escritório Calazans & 
Vieira Dias Advoga-
dos, com atuação na 
defesa de vítimas de  
fraudes financeiras

Santo da Internet? Carlo Acutis e o 
poder de evangelizar online

*Rodrigo Natal

No universo dig-
ital, onde likes e se-
guidores dominam a 
atenção de milhões, 
é possível viver a fé 
com autenticidade? A 
história de Carlo Acu-
tis mostra que sim. 
Adolescente, apaix-
onado por tecnolo-
gia e profundamente 
enraizado em valores 

cristãos, Carlo trans-
formou a  internet 
em um campo fértil 
para evangelização. 
Com apenas 15 anos, 
desenvolveu um site 
sobre milagres eu-
carísticos, provando 
que a fé e a tecnologia 
podem — e devem — 
caminhar juntas. 

Carlo é hoje um 
ícone que fala dire-

tamente à juventude 
da era digital .  Em 
meio aos desafios en-
frentados por mui-
tos jovens — como a 
busca por identidade, 
o uso excessivo das 
redes e a solidão mes-
mo em meio à hiper-
conectividade —, ele 
aponta uma direção: 
usar a tecnologia com 
propósito. Em vez de 
se perder no mundo 

virtual, ele o habitou 
com sentido. Ao in-
vés de buscar fama, 
apontou para Deus. 

D i a n t e  d e s s e s 
dilemas cotidianos 
da juventude, o ex-
emplo de Carlo ilumi-
na um estilo de vida 
equilibrado, no qual 
a fé não é excluída 
da realidade digital, 
mas se torna também 

o seu fundamento. É 
urgente ensinar que 
redes sociais não são 
inimigas da espiritu-
alidade. 

Com discernimen-
to e valores sólidos, 
essas plataformas po-
dem ser pontes de 
esperança. 

Carlo nos inspira 
a ser “influenciadores 
do bem”, com cora-
gem, fé e criatividade. 

E você, como tem us-
ado seu celular? 

Pe. Rodrigo Natal 
é sacerdote da Dio-
cese de Taubaté (SP) e 
atua na evangelização 
por meio da liturgia, 
da música e da comu-
nicação. É autor do 
livro “São Carlo Acu-
tis: uma estrada para 
a santidade” (Edições 
Loyola, 2025).
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Semil discute com municípios soluções 
regionalizadas de saneamento e resíduos 

sólidos

Curso gratuito fortalece sistemas agroflorestais 
agroecológicos na Mata Atlântica

Da Redação

A secretária de Meio 
Ambiente, Infraestrutura 
e Logística (Semil) do Es-
tado de São Paulo, Natália 
Resende, liderou nesta 
quinta-feira (10) uma 
reunião com represen-
tantes de 13 municípios 
paulistas. O encontro, 
realizado no auditório do 
Consema, contou com 
a apresentação de pro-
gramas estaduais como 
o UniversalizaSP, Integra 
Resíduos e a discussão 
de problemas locais de 
saneamento e infraestru-
tura.

Durante o evento, a 
secretária detalhou o 
UniversalizaSP, iniciativa 
que visa ampliar o acesso 
a água tratada e esgota-
mento sanitário no Esta-
do com o objetivo per-

mitir que se cumpra as 
metas de universalização 
estabelecidas pelo Marco 
Legal do Saneamento 
(99% da população aten-
dida com água potável e 
90% da população com 
coleta e tratamento de 
esgoto) até 2033. Ela 
destacou a urgência de 
investimentos para re-
solver problemas hídricos 
e ampliar o acesso a água 
e esgoto, enfatizando a 
necessidade de ações 
regionalizadas e coorde-
nadas.

Ainda sobre o Univer-
salizaSP, ela explicou que 
o Estado fará, sem custo 
para os municípios que 
manifestarem interesse 
e aderirem, estudos de 
viabilidade e modelagem 
para estruturar parcerias 
regionais.

“Só conseguiremos 
garantir resiliência hídri-
ca e universalização do 
saneamento em todo o 
estado se caminharmos 
juntos, com um olhar 
regionalizado. Estamos 
olhando saneamento de 
forma integrada, con-
siderando os serviços de 
fornecimento de água, 
coleta e tratamento de 
esgoto, além da drena-
gem de águas pluviais. 
Vamos modelar em con-
junto com os municípios 
a operação e manutenção 
desses sistemas integra-
dos”, explicou

Na opor tun idade, 
Natália ainda detalhou o 
programa Integra Resídu-
os e como ele pode mod-
ernizar a destinação de 
resíduos sólidos por meio 
da regionalização e coop-
eração entre municípios, 

viabilizando economica-
mente soluções compar-
tilhadas, como aterros 
sanitários regionais e 
usinas de tratamento. “O 
objetivo é tornar a gestão 
de resíduos sólidos mais 
eficiente e sustentável, 
evitando soluções frag-
mentadas e de alto cus-
to. Por isto, a regional-
ização do serviço auxil-
ia muito na viabilidade 
econômico-financeira por 
meio de parcerias públi-
co-privadas”, finalizou.

GFI - Outro destaque 
da reunião foi o apelo 
para que as prefeituras 
presentes integrem o 
Grupo de Fiscalização In-
tegrada das Águas do Rio 
Tietê (GFI-Tietê), ferra-
menta estadual que com-
bate crimes ambientais e 
que realiza fiscalizações 
periódicas no Rio Tietê 

e seus afluentes com o 
objetivo de identificar 
e combater fontes de 
poluição, como despejo 
irregular de esgoto.

Participaram do encon-
tro prefeitos, secretários 
municipais e vereadores 
dos seguintes municípios: 

Balbinos, Borborema, 
Getulina, Guaimbê, Jag-
uariúna, Louveira, Monte 
Mor, Morungaba, Nazaré 
Paulista, Nova Odessa, 
Promissão, Uru e Vira-
douro, além do deputado 
estadual Dirceu Dalben 
(Cidadania).

Da Redação

Uma iniciativa da Em-
brapa Meio Ambiente, em 
parceria com a Fazenda 
do Lapa, a Fazenda São 
Luiz, a Universidade Fed-
eral de São Carlos (UFS-
Car) e o Ministério do 
Desenvolvimento Agrário 
e Agricultura Familiar 
(MDA), oferece a ca-
pacitação on-line SAFs 
Agroecológicos na Mata 
Atlântica. O curso, que é 
de oferta contínua e gra-
tuita, faz parte do Termo 
de Execução Descentral-
izada (TED) firmado en-
tre a Embrapa e o MDA. 

Coo rdenada  pe l o 
pesquisador Luiz Octávio 
Ramos Filho, da Embra-
pa Meio Ambiente, a 
formação conta com a 
colaboração da equipe 
de Agroecologia da Em-
brapa Meio Ambiente, da 
Embrapa Florestas, além 

de técnicos e agricultores 
parceiros.

De acordo com Ra-
mos Filho, o curso visa 
disseminar informação 
científica e ampliar o 
conhecimento sobre 
sistemas agroflorestais 
(SAFs) agroecológicos. A 
iniciativa é voltada para 
técnicos extensionistas 
de ATER, agricultores 
familiares, assentados, 
comunidades tradicionais 
e outros interessados. A 
capacitação busca sen-
sibilizar esses públicos 
sobre a importância dos 
SAFs, contribuindo para 
sua adoção e implemen-
tação.

Ao concluir o curso, os 
participantes deverão ser 
capazes de identificar os 
princípios dos SAFs agro-
ecológicos e sua relação 
com a transição agro-
ecológica, compreender 

o papel das políticas 
públicas na adoção dess-
es sistemas produtivos 
e planejar SAFs, consid-
erando objetivos, escolha 
de espécies e desenho 
agroflorestal.

Além disso, a capac-
itação aborda técnicas 
para implantação, como 
diagnóstico do solo, 
preparo e adubação, 
práticas de plantio e co-
bertura morta, manejo 
de podas e da matéria 
orgânica. Os partici-
pantes também apren-
derão sobre manejo e 
comercialização de pro-
dutos agroflorestais, ga-
rantindo a viabilidade 
econômica dos SAFs.

 
O conteúdo está es-

truturado em cinco mód-
ulos:

1. Conhecendo os 
Sistemas Agroflorestais 
Agroecológicos;

2. Planejamento de 
SAFs Agroecológicos;

3. Implantação de 
SAFs Agroecológicos;

4. Manejo e condução 
de SAFs Agroecológicos;

5. Aspectos econômi-
cos.

O planejamento é 
apontado como eta-
pa fundamental para o 
sucesso das agroflor-
estas, sendo ilustrado no 
curso por meio de casos 
concretos, como a ex-
periência do engenheiro 
agrônomo aposentado 
e produtor agroflorestal 
Carlos Fernando da Ro-
cha Medeiros, conhecido 
como Carlão Sorocaba. 
Em um vídeo, ele relata 
a implantação de um 
hectare de SAF dentro de 
sua propriedade de 9,3 
hectares, com foco na 
regeneração ambiental e 
produção de madeira de 
lei. O depoimento desta-

ca os desafios e apren-
dizados acumulados ao 
longo de oito anos.

Vivências muito bem 
relatadas em vídeos 
mostram o processo de 
troca de experiências, 
agregação de valor e 
comercialização no Sítio 
Bela Vista, dos agricul-
tores Clodoaldo e Su-
zete, em Cananéia-SP., 
da experiência da Co-
operaforesta, em Barra 
do Turvo, SP. e da Rede 
Agroflorestal da Região 
de Ribeirão Preto, SP.

Outro vídeo apresenta 
práticas de manejo na 
Fazenda do Lapa, com o 
agroflorestor Lucas Bev-
iláqua - preparo do solo, 
adubação, semeadura, 
cobertura morta e de po-
das em agroflorestas com 
hortas na Fazenda São 
Luiz. A abordagem inclui 
a abertura periódica de 
clareiras para entrada de 

luz e melhoria do solo, or-
ganização da biomassa e 
ciclagem de nutrientes. A 
gravação na Fazenda São 
Luiz, em São Joaquim da 
Barra, SP,  teve partici-
pação de Denise Amador 
e Rodrigo Junqueira, do 
Mutirão Agroflorestal, 
especialistas na área.

Ramos destaca que a 
capacitação busca for-
talecer o conhecimento 
técnico sobre os SAFs 
agroecológicos, estimu-
lando a adoção dessas 
práticas sustentáveis e 
impulsionando a pro-
dução agroflorestal no 
Brasil.

O participante terá 
acesso ao curso por 
tempo indeterminado. 
Porém, sugere-se que 
seja concluído em até 
60 dias, para uma maior 
efetividade da aprendiza-
gem. A carga horária é de 
30 horas, gratuito.

MEIO AMBIENTE: Mudança acontece em alguns bairros e é feita para melhor atender o crescimento urbano dessas regiões; veja como 
ficará a coleta no seu bairro

Coleta de lixo domiciliar será alterado 
a partir de 14 de abril em Artur 

Nogueira

A Prefeitura de Ar-
tur Nogueira, por meio 
da Secretaria de Meio 
Ambiente, informa que, 
a partir do dia 14 de 
abril (segunda-feira), 
o calendário de cole-
ta domiciliar de Artur 
Nogueira terá novo itin-
erário e passará em dias 
ou horários diferentes 

em algumas regiões das 
cidades. 

A mudança é feita 
para melhor atender 
o crescimento urbano 
dessas regiões, se ade-
quando às modificações 
de trânsito, do cresci-
mento populacional e, 
principalmente, buscar 
a melhoria contínua 

de  atendimento aos 
munícipes.

O cronograma de 
coleta domiciliar at-
ualizado e completo 
está disponível no site 
da Prefeitura ou no 
endereço eletrônico: 
www.corpus.com.br/
artur-nogueira.

COMO FUNCIONA 
A COLETA

Para realizar a coleta 
no município, especial-
istas do CORSAM, jun-
tamente com a conces-
sionária CONDESU e os 
técnicos das Prefeitura 
de Artur Nogueira, le-
vam em conta diversos 
fatores, como o fluxo de 
pessoas, pontos comer-
ciais e escolares. 

Por  exemplo,  nas 

regiões mais periféricas 
e zonas rurais a coleta 
é realizada, preferen-
cialmente, no período 
diurno pois são locais 
mais afastados, pos-
suem ruas de difíci l 
acesso e, algumas, ain-
da possuem estradas de 
terra, que dificultam a 
passagem dos camin-
hões compactadores.

Nas áreas centrais 
e locais de grande cir-
culação, os caminhões 
de coleta  costumam 
atender no período no-
turno, para se evitar 
engarrafamentos, aci-
dentes e demais trans-
tornos em períodos de 
maior movimentação. 

QUANDO COLO-
C A R  O  L I X O  N A 

RUA?
“Vale reforçar que 

a participação popu-
lar nesse processo é 
importante para man-
ter a cidade limpa e 
bem cuidada. O serviço 
conta com o apoio do 
cidadão para colocar 
o lixo para fora bem 
ensacado e  somente 
nos dias indicados no 
calendário”, informou 
o gestor do Corsam, 
empresa prestadora do 
serviço de coleta ao 
CONDESU, Lucas San-
tana. 

A recomendação é 
que o resíduo só seja 
colocado para fora bem 
próximo ao horário do 
início de cada turno 
de coleta, que é às 6 
horas para diurna, e 

às 16 horas no período 
noturno.

Essa atenção com 
o lixo colabora para 
que não fique sujeito as 
mudanças climáticas. 
Durante as estações 
chuvosas ele pode cau-
sar enchentes, entupir 
bueiros,  contaminar 
vias pluviais e poluir 
rios e lençóis freáticos.

Outra questão im-
portante de destacar é 
que os resíduos, quan-
do expostos, colabo-
ram para proliferação 
de pragas urbanas e 
doenças, como a den-
gue. Além disso, são 
alvos de animais aban-
donados, que rasgam os 
sacos à procura de ali-
mentos, sujando as ruas 
e gerando mau cheiro.
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OBRAS: ANTES X DEPOIS: trabalho incluiu limpeza, nivelamento e aplicação de cascalho e pedras para melhorar o tráfego e reduzir a 
poeira

Prefeitura de Artur Nogueira realiza melhorias 
nas estradas do Pq. das Palmeiras

A Prefeitura de Artur Nogueira, por meio da 

Secretaria  de Obras 
e  Serviços ,  real izou 
uma série de melhorias 
nas estradas do bairro 
Parque das Palmeiras. 
As ações visam garantir 
melhores condições de 
tráfego para motoris-
tas e pedestres, além 
de mais segurança e 
conforto para os mora-
dores da região.

A s  v i a s  e s t a v a m 
bastante comprometi-

das ,  com buracos  e 
desníveis que dificul-
tavam o deslocamento, 
especialmente em dias 
de chuva. Diante disso, 
a Prefeitura executou 
um trabalho intenso, 
que começou com a 
limpeza das estradas, 
incluindo poda de ár-
vores e retirada de en-
tulhos.

Na sequência ,  fo i 
realizado nivelamen-
to das vias e uso de 

máquinas pesadas para 
garantir maior estabil-
idade. Para finalizar, a 
equipe espalhou pedras 
e cascalhos, o que tam-
bém ajudou a amenizar 
o problema da poeira 
no local.

“ S a b e m o s  d a  i m -
portância dessas mel-
horias para quem de-
pende das estradas to-
dos os dias. O trabalho 
no Parque das Palmei-
ras foi feito com muito 

empenho, e nossa equi-
pe continua dedicada 
para atender outros 
pontos da cidade que 
também precisam de 
atenção”, destacou o 
secretár io  de  Obras 
e  Serviços,  Maxwell 
Lima.

Outros bairros tam-
b é m  r e c e b e r ã o  m a -
nutenção nas próximas 
semanas, conforme o 
cronograma da Secre-
taria.

A 1ª Sessão Itineran-
te de 2025, realizada na 
noite de segunda (7) no 
Bairro Imigrantes, foi 
um grande sucesso. A 
também 7ª Sessão Or-
dinária da Câmara Mu-
nicipal ocorreu na Cre-
che Maria Therezinha e 
contou com a presença 
de cerca de 100 pesso-
as, que lotaram o espa-
ço reservado para a so-
lenidade legislativa.

S E G U R A N Ç A 
– Além dos morado-

res que prestigiaram 
o evento, uma viatura 
da Guarda Municipal e 
outra da Polícia Militar 
estiveram presentes 
para garantir a ordem 
e a segurança de todos.

A iniciativa, ideali-
zada pelo presidente 
da Câmara Municipal, 
Aparecido Lopes da Sil-
va Lima (Cido Urso), e 
promovida em conjun-
to com a Mesa Direto-
ra, tem como objetivo 
fortalecer e aproximar 

a relação entre os mu-
nícipes e a política lo-
cal.

PAUTA – Durante a 
sessão, foram votadas 
matérias de grande re-
levância, como o Proje-
to de Lei nº 006/2025, 
de autoria do verea-
dor Fabiano Soares, 
que declara de utilida-
de pública a Associa-
ção Beneficente Mão 
Amiga — uma casa de 
passagem destinada a 
acolher homens em si-

tuação de rua. Também 
foram apresentados e 
discutidos diversos re-
querimentos e ofícios.

VISÃO – O presi-
dente Cido Urso des-
tacou a importância 
do evento: “A última 
Sessão Itinerante da 
Câmara Municipal de 
Holambra aconteceu 
há 10 anos e, hoje, po-
der ver este local cheio 
só demonstra que esta-
mos no caminho certo. 
Iniciativas como esta 

são de extrema valia 
para que os cidadãos 
possam compreender 
e participar mais ati-

vamente do processo 
legislativo que norteia 
o direcionamento da 
nossa cidade.”

Câmara Municipal de Holambra 
Realiza 1ª Sessão Itinerante de 2025

A Prefeitura de En-
genheiro Coelho segue 
avançando em políti-
cas públicas voltadas 
ao desenvolvimento 
social e ao bem-estar 
da população. Na ma-
nhã de quarta-feira, 
dia 9, o prefeito Pe-
dro Franco reuniu-se 
com representantes 
da Agência Adventista 
de Desenvolvimento 
e Recursos Assisten-
ciais (ADRA), organi-
zação que desempenha 
um papel essencial no 
município. O encontro 
também contou com a 
presença da primeira-
-dama, secretária de 
Educação e presiden-
te do Fundo Social de 
Solidariedade, Daniela 
Franco, reforçando o 
compromisso da gestão 
municipal com o forta-
lecimento das ações so-

ciais na cidade.

Atuação da ADRA 
em Engenheiro Coe-
lho

A ADRA é reconhe-
cida mundialmente por 
seus projetos de assis-
tência e desenvolvi-
mento comunitário, e 
em Engenheiro Coelho, 
a entidade se dedica a 
serviços de convivên-
cia e fortalecimento de 
vínculos para crianças 
e adolescentes de 6 a 17 
anos. Através de inicia-
tivas voltadas ao refor-
ço escolar, arte, meio 
ambiente, recreação 
e cidadania, a organi-
zação contribui signi-
ficativamente para a 
formação e o desenvol-
vimento social dos jo-
vens coelhenses.

O trabalho realiza-
do pela ADRA com-

plementa as políticas 
públicas municipais, 
garantindo que crian-
ças e adolescentes te-
nham acesso a um 
ambiente seguro e edu-
cativo, onde possam 
desenvolver habilida-
des essenciais para o 
futuro.

Parceria para no-
vas ações e benefí-
cios

Durante a reunião, 
foram debatidas novas 
possibilidades de ações 
conjuntas entre a Pre-
feitura e a ADRA, com 
o objetivo de ampliar 
o alcance das iniciati-
vas já existentes e im-
plementar novos pro-
gramas de assistência 
social no município. A 
parceria busca garantir 
que um número maior 

de famílias tenha aces-
so aos benefícios ofe-
recidos pela entidade 
e pela administração 
pública.

Para o prefeito Pe-
dro Franco, o fortale-
cimento dessa colabo-
ração é essencial para 
garantir mais qualida-
de de vida à população:

“O trabalho desen-
volvido pela ADRA é de 
extrema importância 
para nossa cidade. A 
entidade desempenha 
um papel fundamental 
no acolhimento e no 
desenvolvimento das 
nossas crianças e ado-
lescentes, e a parceria 
com a Prefeitura per-
mite que esse impacto 
seja ampliado. Esta-
mos sempre em busca 
de novas formas de for-
talecer essa cooperação 
e oferecer ainda mais 

oportunidades para a 
nossa população.”

A primeira-dama, 
Daniela Franco, tam-
bém destacou a rele-
vância dessa parceria 
para as famílias aten-
didas:

“A ADRA tem um pa-
pel social transforma-
dor em Engenheiro Co-
elho. Como presidente 
do Fundo Social de 
Solidariedade e secre-
tária de Educação, vejo 
de perto a importância 
dessas iniciativas para 
as nossas crianças e 
adolescentes. Vamos 
continuar trabalhando 
juntos para levar ainda 
mais benefícios à nossa 
comunidade.”

C o m p r o m i s s o 
com o desenvolvi-
mento social

A Prefeitura de En-
genheiro Coelho segue 
empenhada em estabe-
lecer parcerias estra-
tégicas que fortaleçam 
o desenvolvimento so-
cial do município. A 
colaboração com insti-
tuições como a ADRA 
reforça o compromis-
so da gestão municipal 
com a implementação 
de políticas públicas 
que priorizam a educa-
ção, a inclusão social e 
o bem-estar das famí-
lias coelhenses.

Novas ações e pro-
jetos devem ser anun-
ciados nos próximos 
meses, consolidando o 
trabalho conjunto en-
tre o poder público e 
entidades do terceiro 
setor para transformar 
a realidade da popula-
ção.

Prefeitura de Engenheiro Coelho 
fortalece parceria com a ADRA

A Prefeitura de Cos-
mópolis, por meio da 
Secretaria de Promo-
ção Social e Ação Co-
munitária, promoveu 
uma importante capa-
citação em Primeiros 
Socorros, na última 
segunda-feira (7), no 

Lar Arco-Íris, institui-
ção que acolhe crian-
ças e adolescentes que 
enfrentam situações 
de vulnerabilidade, ví-
timas de maus-tratos e 
violência.

O treinamento, con-

duzido pelo Coorde-
nador da Defesa Civil, 
Sr. Ronan, apresentou 
orientações funda-
mentais sobre como 
agir em emergências, 
sempre com foco na 
proteção e nos cuida-
dos às crianças e ado-

lescentes.

Esse momento foi 
crucial para fortalecer 
a preparação da equi-
pe, garantindo mais 
segurança no atendi-
mento diário da insti-
tuição.

Capacitação em Primeiros Socorros 
é realizada no Lar Arco-Íris em 

Cosmópolis
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CELEBRAÇÃO: Show aéreo acontece neste sábado (12), às 16h, no Balneário Municipal, e celebra os 76 anos da cidade

Festa no céu: Esquadrilha da Fumaça 
se apresenta em Artur Nogueira

A apresentação da 
Esquadrilha da Fumaça 
será um dos destaques 
d a s  c o m e m o r a ç õ e s 
de 76 anos de Artur 
Nogueira. Neste sába-
do, 12 de abril, às 16h, 
no Balneário Munici-
pal, o público poderá 
conferir  de perto as 
acrobacias realizadas 
pelos aviões da Força 
Aérea.

A apresentação tem 
cerca de 35 minutos e 
cerca de 50 acrobacias 
são feitas pelos pilotos 
militares. O Esquadrão 
de Demonstração Aérea 
se apresenta com sete 
aeronaves A-29 Super 
Tucano. O avião é um 
caça de ataque leve, 
utilizado para a defesa 
do espaço aéreo bra-
sileiro. O que difere 
os  aviões  ut i l izados 
pela Esquadrilha da 
Fumaça são as cores 
da bandeira do Brasil e 
eles dispensam fumaça 
biodegradável pelo es-

capamento direito, com 
o objetivo de melhorar 
a visualização das ma-
nobras para o público.

Um oitavo piloto fica 
em solo realizando a 
locução para o público 
presente,  de  acordo 
com nota  divulgada 
pela Força Aérea Bra-
sileira (FAB).

O evento conta com 
o apoio da Prefeitura, 
por meio das Secretar-
ias de Cultura e Turis-
mo; Obras e Serviços; 
Segurança; e Gabinete. 
O show aéreo é gratuito 
e aberto ao público.

“O aniversário  de 
Artur Nogueira merece 
s e r  c e l e b r a d o  c o m 
momentos  especiais 
como este.  Trazer  a 
Esquadrilha da Fumaça 
para a nossa cidade é 
uma forma de home-
nagear nossa história, 
p ro m o ve r  c u l t u ra  e 
proporcionar uma ex-
periência única para as 
famílias nogueirenses”, 

destacou o prefeito Lu-
cas Sia (PL).

RECOMENDAÇÕES

C o n f i r a  a l g u m a s 
r e c o m e n d a ç õ e s  i m -
portantes dadas pela 
Esquadrilha e que de-
verão ser seguidas no 
dia da apresentação:

-Evite  i r  com seu 
carro próprio ao local 
do evento, pois o vol-
ume de pessoas será 
grande, podendo cau-
sar aglomerações que 
impedirão o tráfego.

-É proibido o uso 
de drones. A Guarda 
Municipal  avisa que 
haverá apreensão, caso 
haja algum aparelho 
sobrevoando no mo-
mento da apresentação.

A ESQUADRILHA

Com a missão de re-
alizar demonstrações 
aéreas por todo o Brasil 
e pelo mundo afora, 
o Esquadrão, que fica 

sediado na Academia 
da Força Aérea (AFA), 
em Pirassununga (SP), 
tem como atribuições 
estimular e desenvolv-
er a vocação e a men-
talidade aeronáuticas, 
valorizar a Força Aérea 
Brasileira e o senti-

mento de patriotismo, 
demonstrar o alto grau 
de treinamento e a ca-
pacidade dos pilotos 
brasileiros.

Com mais de 70 anos 
de  h is tór ia  e  quase 
4.000 demonstrações 
real izadas no Brasi l 

e em 21 países, a Es-
quadrilha representa 
para milhares de pes-
soas a oportunidade de 
estabelecer contato, de 
maneira emocionante 
e inesquecível, com a 
FAB.

Integrando as cele-
brações dos 76 anos de 
Artur Nogueira, a 29ª 

edição do Passeio Ci-
clístico “Neiton Pedro 
P. de Oliveira” acon-

tece neste domingo 
(13). Os interessados 
podem se inscrever de 
forma gratuita, na Se-
cretaria de Esporte ou 
na loja Bike Mania.

A partida será às 
8h30, da Lagoa dos 
Pássaros, com 8 km 
de percurso. Os parti-
cipantes terão a opor-
tunidade de concorrer 
a sorteios e premia-
ções com troféus para 
diversas categorias, 
como “o ciclista mais 
novo”, “o ciclista mais 
experiente”, “a bike 

mais enfeitada”, “o ci-
clista mais animado” e 
“o maior grupo unifor-
mizado”.

O evento é organi-
zado pela Prefeitura, 
através da Secreta-
ria de Esporte, Lazer 
& Juventude, e conta 
com apoio e patrocínio 
da Bike Mania.

“O Passeio Ciclís-
tico já é uma tradição 
querida pela nossa po-
pulação e faz parte da 
história esportiva de 
Artur Nogueira. Nesta 
edição especial, den-

tro das comemorações 
dos 76 anos da cida-
de, queremos celebrar 
a saúde, a união das 
famílias e o espírito 
esportivo. Será uma 
manhã de alegria, in-
clusão e boas lembran-
ças para todas as ida-
des”, destacou o titular 
da pasta, Caio Rodri-
gues.

SERVIÇO
29º Passeio Ciclísti-

co Neiton Pedro P. De 
Oliveira 

Inscrições: Secreta-
ria de Esporte (Giná-

sio Maurício Sia) e na 
Bike Mania 

Percurso: 8km (pe-
las ruas da cidade)

Data: 13/04, domin-
go

Horário: 8h30 
Local de saída: La-

goa dos Pássaros 
Premiações: ciclis-

tas mais novo, ciclista 
mais experiente, bike 
mais enfeitada, ciclista 
mais animado e maior 
grupo uniformizado

Sorteios de bicicle-
tas e vários brindes. 

Patrocinador: Bike 
Mania

Artur Nogueira 76 anos: 29º Passeio 
Ciclístico acontece neste domingo 
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EVENTOS: Kathleen Fontoura, DJ FJAY e bandas de igrejas locais também sobem ao palco neste sábado (12), a partir das 14h

A Prefeitura de Ar-
tur Nogueira, por meio 
da Secretaria de Cultu-
ra e Turismo, promo-
ve neste sábado, 12 de 
abril, uma programa-
ção especial voltada 
à música gospel den-
tro do Artur Fest, em 
comemoração aos 76 
anos do município. A 
partir das 14h, artistas 

locais e grandes nomes 
do cenário gospel na-
cional se apresentarão 
no palco montado na 
Lagoa dos Pássaros, 
com entrada gratuita.

O evento reunirá 
bandas de igrejas do 
município, além de 
atrações de destaque 
como DJ FJAY, Coral 
Voice Soul, Kathleen 

Fontoura, e os shows 
principais com Ton 
Carfi, às 20h, e Ao 
Cubo, às 21h15.

O prefeito Lucas 
Sia (PL) reforça que 
a diversidade da pro-
gramação foi pensada 
para atender a todos 
os públicos. “Com o 
Artur Fest, buscamos 
valorizar nossa cultu-

ra e oferecer entrete-
nimento de qualidade 
para toda a população. 
A noite gospel é uma 
forma de reunir famí-
lias, celebrar a fé e re-
conhecer o talento de 
tantos artistas da nos-
sa cidade e do Brasil”, 
destacou.

Durante todo o even-
to, o público poderá 

aproveitar também a 
praça de alimentação, 
com a participação de 
entidades e ambulan-
tes do município.

Programação – sá-
bado, 12 de abril 

14h às 15h30 – Ban-
das locais de igrejas

16h às 16h40 – DJ 
FJAY

17h às 17h50 – Coral 
Voice Soul

18h às 18h40 – Ka-
thleen Fontoura

19h às 19h15 – 1ª 
banda de igreja local

19h30 às 19h45 – 2ª 
banda de igreja local

20h às 21h00 – Ton 
Carfi

21h15 às 22h15 – Ao 
Cubo

Artur Fest terá noite gospel com Ton 
Carfi, Ao Cubo e Coral Voice Soul

Paulínia Winner Mall Shopping recebe Feira 
de Discos com mais de 7 mil exemplares no 

sábado (12)
Da Redação

Colecionadores, apa-
ixonados por música 
e itens analógicos têm 
um encontro marca-
do no sábado (12). O 
Paulínia Winner Mall 
Shopping sediará pela 
primeira vez a Feira 
de Discos, que reunirá 
mais de 7 mil itens, in-
cluindo discos de vinil, 
CDs,  DVDs e outros 
colecionáveis. A feira 
acontece das 10 às 22 
horas, na Praça de Al-
imentação, em frente à 
academia Ph.D Sports. 
A entrada é gratuita. 

O evento promove a 
exposição, compra, ven-
da e troca de itens cole-
cionáveis de música, re-
unindo dez expositores 

de diversas regiões do 
país, com preços a par-
tir de R$ 10. Entre os 
destaques, os visitantes 
podem garimpar discos 
raros, edições especiais, 
lançamentos de artis-
tas contemporâneos e 
grandes clássicos, como 
Beatles,  Pink Floyd, 
Iron Maiden, Metalli-
ca, Taylor Swift, Pitty e 
Lana Del Rey; edições 
especiais importadas e 
clássicos da MPB, Bos-
sa Nova, Jazz, Blues e 
trilhas sonoras. 

Além da venda, os 
visitantes poderão levar 
seus próprios discos, 
CDs e aparelhos anti-
gos para venda ou troca 
com os expositores. 

“Esse evento é uma 
oportunidade para os 

mais velhos revisitarem 
seus passados e uma 
oportunidade para os 
mais jovens terem uma 
nova experiência, de 
segurar o disco e escu-
tar um som diferente 
do que é reproduzido 
agora. Ficamos felizes 
em receber uma ação 
com tanta troca cul-
tural”, diz Igor Borges, 
sócio-diretor do em-
preendimento.

Crescimento do vinil 
e da mídia física

M e s m o  e m  m e i o 
a tantos serviços de 
streamings, cada vez 
mais pessoas redesco-
brem os vinis e CDs. 
Segundo o Relatório 
Brasileiro de Música, 
produzido pela Pro-Mu-

sica, o segmento de ven-
das físicas do mercado 
de música no Brasil reg-
istrou um crescimento 
de 31,5% em 2024, ten-
do sido impulsionado 
pelo retorno do vinil, 
que domina o setor com 
76,7% do faturamento 
no ano passado.

É em meio a  esse 
movimento que o mer-
cado de colecionismo 
musical entra em ex-
pansão no Brasil. A Fei-
ra de Discos de Paulínia 
faz parte do maior cir-
cuito  de eventos do 
gênero no país, que em 
2024 realizou 66 en-
contros em 28 cidades, 
como Jundiaí, Campi-
nas, Santos, Santo An-
dré, Limeira e outras. 

O Paulínia Winner 

Mall Shopping está lo-
calizado na Av. José 
Lozano Araújo, n° 1515 
- Nossa Senhora Apare-
cida, Paulínia 

 SERVIÇO
Feira de Discos – 1º 

edição em Paulínia
Data:  12  de  abr i l 

(sábado)

Horário: 10h às 22h
Local: Praça de Ali-

mentação, em frente à 
academia Ph.D Sports

Endereço: Paulínia 
Winner Mall Shopping - 
Av. José Lozano Araújo, 
n° 1515 - Nossa Senhora 
Aparecida

Entrada gratuita
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VIAGEM E EDUCAÇÃO: Professor cearense transforma Arthur Nogueira em seu refúgio e “sala de aula remota”, unindo paixão pelo en-
sino de italiano e pela estrada.

Professor viajante escolhe Arthur Nogueira para trabalhar e se 
refugiar 

T r a b a l h a n d o  r e -
motamente, o professor 
cearense Paulo Alves 
fez da estrada a sua 
“sala de aula” e escolhe, 
entre outros destinos, 
Arthur Nogueira como 
refúgio e local de onde 
possa ministrar aulas 
de i tal iano,  aprove-
itando também para 
desfrutar da cidade que 
frequenta há muitos 
anos. 

“Já morei em Arthur 

Nogueira por 7 anos e, 
desde que fui embora, 
retorno à cidade com 
frequência. É a minha 
segunda casa”

Após a pandemia, o 
educador viu no ensino 
à distância a possib-
i l idade de trabalhar 
autonomamente e via-
jar ao mesmo tempo, 
conhecendo várias ci-
dades brasileiras e fa-
zendo muitas amizades 
por onde passa. “Deixo 

parte de mim em cada 
lugar, hoje tenho queri-
dos amigos em Arthur 
Nogueira, Holambra, 
Campinas e fiz novas 
amizades em Bonito e 
Campo Grande no MS, 
Londrina e Curitiba no 
PR, e não para por aí.

Paulo Alves é forma-
do em Letras com ha-
bilitação em português 
– ital iano pela Uni-
versidade Federal do 
Ceará, possui pós-grad-

uação em ensino de 
português e trabalha há 
20 anos na educação de 
italiano como língua es-
trangeira. Atualmente 
t r a b a l h a  e x c l u s i v a -
mente como professor 
de italiano e português 
para estrangeiros na 
modalidade EAD.

P a r a  m a i o r e s  i n -
formações, entrar em 
contato pelo whatsApp 
85997317145 ou pelo IG 
@paulovesit

Conheça os principais atrativos de Holambra, sede da 8ª edição 
do Conexidades

Localizada no interior 
de São Paulo, Holambra 
é um dos destinos turísti-
cos mais encantadores do 
Brasil. Famosa por sua 
forte herança holandesa, a 
cidade oferece um charme 
europeu com ruas flor-
idas, arquitetura típica, 
culinária marcante e um 
clima acolhedor durante 
todo o ano. Holambra é 
conhecida nacionalmente 
como a “Cidade das Flores” 
e é responsável por cerca 
de 45% da produção de 
flores e plantas ornamen-
tais do país, o que a torna 
ainda mais especial para os 
visitantes.

Entre os principais at-
rativos da cidade, desta-
cam-se:

Parque Van Gogh – 
Espaço cultural e de lazer 
inspirado na obra do ar-

tista holandês, com jardins 
temáticos e um cenário 
ideal para fotos e passeios 
em família.

Moinho Povos Unidos 
– Considerado o maior 
moinho de vento da Améri-
ca Latina, é um verdadeiro 
cartão-postal de Holam-
bra e oferece uma vista 
panorâmica da cidade a 
partir do seu mirante.

Museu Histórico Cul-
tural de Holambra – Local 
onde os visitantes podem 
mergulhar na história dos 
imigrantes holandeses e na 
formação da cidade, com 
objetos, fotos e documen-
tos históricos.

Boulevard Holandês 
– Um charmoso centro 
comercial e gastronômico 
com cafés, lojinhas de sou-
venirs, restaurantes e uma 
arquitetura que remete 

diretamente à Europa.
Campos de flores – Um 

dos passeios mais procura-
dos, os campos de flores 
em Holambra encantam 
com seus tapetes colori-
dos. São visitas guiadas 
que explicam o cultivo e a 
produção das flores.

Expoflora – Maior 
evento de flores e plantas 
ornamentais da América 
Latina, acontece anual-
mente e movimenta a ci-
dade com apresentações 
culturais, danças típicas, 
exposições e desfiles.

E é justamente no Cen-
tro de Eventos da Expoflo-
ra, que Holambra sediará 
a 8ª edição do Conexi-
dades, de 4 a 8 de agosto. 
Após passar por cidades 
como Ubatuba, São Carlos, 
Olímpia, Guarujá, Jundiaí 

e, mais recentemente, São 
Sebastião, o evento — real-
izado pela Multiplicidades, 
em parceria com a União 
dos Vereadores do Estado 
de São Paulo (UVESP) 
— promete transformar 
Holambra em um grande 
palco de debates, conexões 
e trocas de experiências en-
tre municípios e a iniciativa 
privada.

O Conexidades nasceu 
em 2018 com o objetivo 
de criar pontes entre o 
setor público, empresas 
e a sociedade, discutindo 
temas relevantes como 
saúde, educação, turismo, 
cultura, sustentabilidade, 
infraestrutura e tecnologia. 
Em suas sete edições ante-
riores, já reuniu mais de 25 
mil participantes diretos, 
entre prefeitos, vereadores, 
governadores, deputados, 

secretários e lideranças 
regionais. A edição de Hol-
ambra também contará 
com espaços de destaque 
como o Pavilhão dos Mu-
nicípios e o Conexidades 
Mulher, que vêm se con-
solidando como espaços 
potentes de articulação e 
inovação.

A expectativa é que, em 

2025, Holambra ofereça 
não apenas sua beleza e 
hospitalidade, mas tam-
bém um ambiente in-
spirador para construir 
soluções e parcerias que 
impactem positivamente 
os municípios brasileiros.

Mais informações: 
https://conexidades.com.
br/

Inscrições abertas para a edição 2025 da Corrida do Rei, em 
Holambra

Estão abertas as in-
scrições para a edição 
2025 da Corrida do Rei, 
realizada em Holambra 

e considerada uma das 
mais concorridas e char-
mosas provas de pedes-
trianismo do interior do 

Estado de São Paulo. 
A atividade deste ano 
contará com mudanças: 
as distâncias serão de 
7km para corrida e 4km 
de caminhada em novos 
percursos, mantendo a 
característica principal 
de passagem pelos prin-
cipais cartões postais 
do município. O cadas-
tro deve ser feito pelo 
site www.nlsports.com.
br. A largada está mar-
cada para às 7h do dia 
27 de abril.

D e  a c o r d o  c o m  a 
organização da corri-
da, três diferentes kits 

serão disponibilizados 
para escolha dos atletas 
participantes. Ao todo, 
cerca de 600 inscritos, 
profissionais e ama-
dores, vindos de diver-
sas localidades do país, 
são esperados para o 
evento. “Outra novi-
dade deste ano é que, 
além da premiação com 
troféus para os 3 pri-
meiros classificados das 
categorias masculino e 
feminino de Holambra, 
teremos a premiação 
por faixa etária mascu-
lino e feminino, o que 
torna a corrida muito 
mais interessante para 

os amantes da corrida 
de toda região”, avalia 
a organização.

“Moradores de Hol-
ambra que possuem 
Cartão Cidadão têm, 
por lei ,  desconto de 
50% em eventos esport-
ivos realizados na ci-
dade e que exijam taxa 
de inscrição”, explicou 
a diretora municipal 
de Turismo e Cultura, 
Alessandra Caratti.

I n t e r e s s a d o s  n o 
benefício deverão en-
trar em contato com a 
empresa organizadora 
por meio do número 
(19) 99208-4324, in-

scrito no WhatsApp, 
para solicitar o cupom 
de desconto.

A Corrida do Rei é 
parte da programação 
do Mês do Rei, even-
to  que acontece  em 
H o l a m b r a  e m  a b r i l 
p a r a  c o m e m o r a r  o 
aniversário do Rei – ou 
Koningsdag –, a mais 
tradicional festividade 
popular da Holanda. 
Todas as atrações desse 
período podem ser con-
feridas pelo Portal do 
Governo, em www.hol-
ambra.sp.gov.br,  ou 
pelas redes sociais da 
Prefeitura.

ExpoRingo, em Sergipe, marca expansão da VPJ pelo Nordeste, 
a nova fronteira da pecuária nacional

Da Redação

Referência nacional 
na seleção genética das 
raças Brangus, Aberdeen 
Angus e Ultrablack, a 
VPJ Pecuária, sediada 
em Jaguariúna (SP), es-
treou na pecuária nord-
estina com a sensação de 
missão cumprida. O 1º 
Leilão VPJ Nordeste e o 
4º Leilão Bezerra de Fu-
turo, realizado em 29 de 
março, durante a ExpoR-
ingo 2025, em Lagarto 
(SE), movimentaram R$ 
1,25 milhão, com a oferta 
de 96 touros e fêmeas, 
além de pacotes de em-
briões.

A média geral aos 56 
lotes ofertados ficou em 
R$ 22,2 mil, marcando a 
participação de investi-
dores de vários estados, 
sendo quinze da região 

Nordeste.  Quase toda 
a bateria de touros Ul-
trablack foi arrematada 
pelo empresário Geral-
do Majela, fundador do 
Complexo FJ, sede da 
ExpoRingo. A estrutura 
é considerada o maior 
centro equestre do Nord-
este, onde está instalada 
a primeira arena coberta 
de vaquejada do Brasil.

O investimento marca 
o início de um novo pro-
jeto voltado à produção 
da “boiada preta” que 
tem elevado o nível das 
competições. “O com-
plexo, realmente, é uma 
estrutura fantástica. 
Nunca vi nada parecido 
em território nacional. 
Fazer parte de um proje-
to como este, contribuin-
do com genética de qual-
idade, é uma honra para 

nós”, afirmou Valdomiro 
Poliselli Júnior, presi-
dente do Grupo VPJ.

Já o maior lance par-
tiu do criador sergipano 
Pierre Cavalcante, titular 
da Angus Rio Doce, que 
pagou R$ 360 mil por 
VPJ Rusk Decision FIV 
1498. O animal é con-
siderado o melhor touro 
jovem Aberdeen Angus 
do sumário Promebo, 
figurando entre os 1% su-
periores nas cinco prin-
cipais características 
econômicas avaliadas.

“Os animais do leilão 
impressionam pela qual-
idade genética e escore 
corporal. Só o fato de 
o touro que adquiri ser 
líder de sumário diz 
tudo. Que venham out-
ras edições para acelerar 
a presença dessas raças 

no Nordeste”, destacou 
Cavalcante.

Modernizando a 
pecuária nordestina

Após anos atendendo 
às demandas da região, 
a VPJ Pecuária fortalece 
sua conexão com os pec-
uaristas nordestinos at-
ravés de um novo pro-
jeto. Poliselli anunciou, 
durante a Exporingo, que 
está adquirindo fazendas 
no semiárido para im-
plantar um núcleo de 
pecuária extensiva, com 
foco no Brangus, hoje, 
considerada a raça pura 
mais indicada ao merca-
do local.  “Acredito que 
o Nordeste será a nova 
fronteira de produção 
de bezerros do País e 
estamos dando acesso às 
três raças bovinas mais 
valorizadas na produção 

de carne de qualidade”, 
informa o presidente do 
Grupo VPJ.

P a r a  f o m e n t a r  a 
cadeia produtiva local, 
o empresário “costu-
ra” parcerias para com-
prar a produção, desde 
que atenda aos padrões 
técnicos de sua indústria, 
a VPJ Alimentos.  Além 
disso, o empresário de-
stacou outras oportuni-
dades para os criadores 
locais, como o acesso 
aos programas de boni-
ficação por qualidade de 
carcaça, a exportação de 
boi em pé e a crescente 
demanda pela boiada 
preta na vaquejada.

S o b r e  a  V P J 
Pecuária

Pioneira na produção 
de carne de qualidade 
d e s d e  1 9 9 5 ,  a  V P J 

Pecuária alia tradição, 
tecnologia e genética de 
ponta. A empresa man-
tém um núcleo avança-
do de melhoramento 
genético no Texas (EUA) 
e adota ferramentas de 
última geração, como 
genômica,  ul trasso-
nografia de carcaça e 
testes de adaptabilidade, 
para produzir touros e 
matrizes com alta efi-
ciência na produção de 
carne premium. Além 
disso, o grupo conta com 
reprodutores em cole-
ta nas principais cen-
trais de inseminação do 
país. À frente da oper-
ação, Valdomiro Poliselli 
Júnior destaca-se por 
antecipar com precisão 
as demandas da pecuária 
moderna, reafirmando o 
protagonismo da marca 
no setor.
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Com muitas novidades, 35ª Paixão de Cristo de Piracicaba 
acontece de 16 a 20 de abril

Mais popular e tradicio-
nal encenação teatral da 
cidade, a Paixão de Cristo 
de Piracicaba chega sua 35ª 
edição. As apresentações 
acontecerão no Parque En-
genho Central na semana 
da Páscoa, entre os dias 16 e 
20 de abril, sempre às 20h, 
e com uma sessão extra na 
Sexta-feira Santa (18 de 
abril), às 17h. Pelo segundo 
ano consecutivo, a direção é 
da dupla formada por Raul 
Rozados e Carla Sapuppo. 
O mesmo se dá com a per-
sonagem principal, Charles 
Mariano é o interprete de 
Jesus Cristo novamente 
nesta edição de 2025.

A realização da 35ª Paix-
ão de Cristo de Piracicaba 
é da Associação Cultural e 
Teatral Guarantã, Prefeitu-
ra Municipal de Piracicaba, 
através das Secretarias de 
Cultura e de Turismo) e 
Governo Federal, através 
do Ministério da Cultura. 
Os patrocínios são da Cat-
erpillar Brasil e Drogal, 
por meio da Lei Federal de 
Incentivo à Cultura.

Nesta 35ª edição, inte-
gram o elenco 201 atores e 

atrizes, além de uma equipe 
com 162 pessoas nos bas-
tidores. A arquibancada é 
capaz de receber até 2.300 
pessoas por sessão. “Será 
um espetáculo digno da 
grandiosidade da Asso-
ciação Guarantã que criou 
a encenação e a realiza por 
tantos anos”, destacou o 
presidente da associação 
Guarantã, Marcelo Torre-
san.

“A longevidade da Paix-
ão de Cristo de Piracicaba, 
que é considerado uma das 
maiores montagens cênicas 
do Brasil, deve ser exal-
tada pelos 35 anos e pela 
dedicação de todo o grupo 
que, anualmente, se reúne 
para realizar o espetáculo, 
permitindo que essa man-
ifestação cultural se pro-
longue, atraindo cada vez 
mais público para o teatro e 
incentivando o surgimento 
de novos atores”, comple-
tou. “Portanto, convido a 
todos para assistirem a essa 
tão simbólica 35ª edição”, 
concluiu Torresan.

Nova cena
Um dos maiores desafi-

os da direção do espetáculo, 
cuja história é bem conhe-
cida por todos, é manter a 
atratividade da peça, sem 
fugir da tradição, e neste 
ano os diretores da Paixão 
de Cristo de Piracicaba 
inseriram uma nova cena.

“Tem uma passagem 
bíblica descrita no livro de 
Lucas sobre os discípulos 
de Emaús e estou inserindo 
a cena na montagem desse 
ano. A história conta que 
dois discípulos seguiam 
para Emaús após a res-
surreição e Jesus se jun-
ta eles no caminho, mas 
não o reconhecem. Só irão 
o reconhecer quando ele 
parte o pão”, conta Raul 
Rozados.

Mais novidades na ar-
quibancada e nos palcos

Uma das novidades de-
sta temporada não estará 
junto ao elenco, e nem fará 
parte da encenação. Neste 
ano em que o espetáculo 
chega a sua 35ª edição, 
além das novas posições de 
alguns palcos, a arquiban-
cada terá uma curvatura em 
suas extremidades dando o 
aspecto de um semicírculo.

Diretores do espetáculo 
pelo segundo ano consecu-
tivo, Raul Rozados e Carla 
Sapuppo pretendem criar 
uma arena romana e aprox-
imar o elenco da arquiban-
cada, deixando o público 
bem mais perto dos atores 
durante as cenas.

“Esta será uma das prin-
cipais mudanças que im-
primimos nesta edição da 
montagem, a ideia é chegar 
o quanto mais perto das 
pessoas para que elas sin-
tam como se cada uma es-
tivesse vivenciando aquele 
episódio”, afirmou Raul, 
que já dirigiu a peça teatral 
em outras três oportuni-
dades. “A intenção é fazer 
com que a arquibancada 
apresente características 
de uma arena romana, 
fechando o cenário nas 
extremidades”, completou.

Outras mudanças es-
tarão nos palcos que rep-
resentam o Sinédrio, in-
stituição judicial judaica 
da época e onde Jesus é 
julgado, e o Palácio de 
Herodes, residência do rei 
Herodes, o Grande e de seu 
pai Herodes Antipas, tam-

bém terão suas posições 
invertidas em relação à 
montagem do ano passado.

Haverá ainda uma 
grande escadaria em frente 
ao Palácio de Pilatos, que 
irá valorizar muito as cenas 
ali realizadas. “Essas mu-
danças trazem uma outra 
dinâmica ao espetáculo, 
pois essas alterações inver-
tem a entrada e a saída das 
personagens do elenco no 
cenário.  E isso faz toda a 
diferença no espaço cêni-
co”, disse Raul.

Acessibilidade
As apresentações 

terão acessibilidade, com 
tradução em libras e au-
diodescrição e área res-
ervada para pessoas com 
mobilidade reduzida. O 
Parque do Engenho Central 
é totalmente acessível, com 
rampas e banheiros para 
cadeirantes.

Compra de ingres-
sos

Os ingressos estão à ven-
da online no site www.
santocartao.com.br/paix-
ao-de-cristo ou nas bilhe-
terias nos dias das apresen-

tações, a partir das 18h, no 
Engenho Central.

Fale com a Paixão: 
1997106 6532 - Mais infor-
mações:  www.guaranta.
org.br ou (19) 3413-7888.

Estacionamento
Bolsão nas avenidas 

Beira-Rio (entrada Ponte 
Pênsil) e Maurice Allain 
(entrada Mirante). R$ 20 
carros | R$ 10 motos, todos 
os dias. A ponte Estaiada 
e o acesso pela Ponte do 
Morato, não permitirão a 
entrada de público para as 
apresentações.

SERVIÇO
35ª Paixão de Cristo de 

Piracicaba
Duração 118 min
Quando: De 16 a 20 de 

abril (de quarta-feira a do-
mingo)

Horário: todos os dias 
às 20h; e sessão extra na 
Sexta-feira Santa (18 de 
abril), às 17h

Local: Parque Engenho 
Central

Endereço: av. Maurice 
Allain, 454 - Vila Rezende | 
Piracicaba/SP

ENCENAÇÃO: As apresentações acontecerão no Parque Engenho Central na semana da Páscoa, entre os dias 16 e 20 de abril, sempre às 
20h

McDia Feliz 2025 acontece em 23 de agosto e o preço do 
tíquete de Big Mac será de R$20

Da Redação

O McDia Feliz 2025 
já tem data definida para 
mudar a vida de milhões 
de crianças e adolescentes! 
No dia 23 de agosto, a cam-
panha levará a oportuni-
dade para formarmos uma 
corrente de solidariedade, 
ao arrecadar fundos para 
causas infantojuvenis por 
todo o Brasil. A data celebra 
a 37ª edição da campanha, 
uma das maiores do País e 
que já promoveu melhorias 
na saúde e educação de 
mais de 11 milhões de cri-
anças e adolescentes.

O preço do tíquete indi-
vidual será de R$20, que 
poderá ser trocado por um 
Big Mac nos restaurantes 
participantes de todo o 
Brasil na data da cam-
panha. Neste dia, toda a 
renda obtida com a venda 
dos sanduíches Big Mac, 
descontados alguns impos-
tos, será destinada a duas 
organizações: o Instituto 
Ronald McDonald, que 
trabalha para promover a 
saúde e o bem-estar de cri-

anças, adolescentes e suas 
famílias, ajudando a au-
mentar as chances de cura 
do câncer infantojuvenil; e 
ao Instituto Ayrton Senna, 
que acelera a qualidade da 
educação pública brasileira 
e amplia as oportunidades 
de um futuro melhor para 
jovens brasileiros.

Na última edição, a 
campanha arrecadou R$ 
26,2 milhões e apoiou 85 
projetos pelo Brasil afora. 
Ainda, em 2024, a cam-
panha destinou, por meio 
do Movimento VemVida, 
mais de R$ 1,5 milhões 
às famílias afetadas pelas 
enchentes do Rio Grande 
do Sul, contribuindo com a 
reconstrução e recuperação 
dos sonhos de milhares de 
pessoas.

Instituto Ronald Mc-
Donald: mais de 30 mil 
crianças impactadas

Em 2024, o Instituto 
Ronald McDonald ben-
eficiou 80 projetos de 49 
instituições de norte a sul 
do Brasil. Entre os projetos, 
estão aquisição de equi-

pamentos hospitalares, 
operacionalização de hos-
pitais, pesquisas científicas, 
humanização de ambiente 
hospitalar e projeto para 
educação continuada de 
profissionais, entre outros. 
Além disso, houve a op-
eração das sete unidades 
do Programa Casa Ron-
ald McDonald e das nove 
unidades do Espaço da 
Família Ronald McDonald 
no Brasil.

Ao todo, mais de 30 
mil crianças foram im-
pactadas diretamente pela 
campanha só em 2024. 
Um desses exemplos é 
Thayna Christine dos Reis 
e seu filho Levi, de 9 meses. 
Ambos estão hospedados 
na Casa Ronald McDonald 
São Paulo, em Itaquera. 
Natural de Poços de Caldas 
(MG), a família vive na uni-
dade há seis meses, desde 
que o pequeno Levi iniciou 
sua luta contra o câncer, 
diagnosticado como Ret-
inoblastoma. “Para nós, o 
McDia Feliz é uma grande 
oportunidade de apoiar o 

Instituto Ronald McDon-
ald e garantir a continui-
dade de seus projetos e 
programas. A Casa Ronald 
Itaquera se tornou o nosso 
refúgio, onde encontramos 
não só abrigo, mas tam-
bém esperança, carinho e 
amor. Sou imensamente 
grata por todo o suporte 
e cuidado que recebemos 
aqui”, afirma Thayna, emo-
cionada.

Instituto Ayrton 
Senna: mais vidas no 
pódio

Os recursos arrecadados 
com a campanha McDia 
Feliz 2024 tiveram um im-
pacto transformador na ed-
ucação pública brasileira, 
possibilitando a continui-
dade de cinco iniciativas de 
educação integral do Insti-
tuto Ayrton Senna. Graças 
a mobilização, mais de 
53 mil educadores foram 
formados, impactando di-
retamente a jornada de 
aprendizado de mais de 
816 mil estudantes em es-
colas públicas de diversas 
regiões do país.

Entre os projetos ben-
eficiados, destaca-se o 
trabalho voltado para o 
desenvolvimento de com-
petências socioemocionais 
em estudantes do Centro 
Paula Souza, em São Paulo, 
e do Ensino Fundamental 
II em Sobral, no Ceará, 
referência nacional em 
educação. Essas iniciativas 
ajudam crianças e jovens a 
fortalecerem habilidades 
essenciais, como colabo-
ração, resiliência e pensa-
mento crítico, ampliando 
suas oportunidades para 
um futuro melhor. Para 
milhares de estudantes, os 
benefícios em adquirir tais 
habilidades vão além da 
sala de aula, tornando-se 
uma verdadeira porta de 
entrada para a realização 
de sonhos e construção 
com a preparação para 
enfrentar os desafios do 
século XXI.

Mais informações sobre 
a campanha

As informações sobre o 
início das vendas antecipa-
das de tíquetes para o Mc-

Dia Feliz serão divulgadas 
em breve.

Sobre o McDia Feliz

O McDia Feliz é o prin-
cipal evento beneficente 
do McDonald’s e, atual-
mente, é uma das maiores 
mobilizações em prol de 
crianças e adolescentes 
no Brasil. A campanha é 
realizada no país desde 
1988, gerando recursos 
para as instituições apoia-
das pelo Instituto Ronald 
McDonald, que atuam para 
proporcionar mais saúde e 
bem-estar para crianças e 
adolescentes com câncer. 
Em 2018, o projeto am-
pliou seu impacto para 
beneficiar outra causa de 
grande importância para 
o país, a Educação, con-
tribuindo para as ações do 
Instituto Ayrton Senna. 
Desde sua primeira edição, 
mais de R$ 426 milhões 
já foram arrecadados pelo 
McDia Feliz. Para saber 
mais, acesse o site: https://
www.mcdonalds.com.br/
mcdia-feliz.

Região de Campinas se consolida como principal polo 
gastronômico do Interior de São Paulo

Da Redação

Responsável por 7,1% 
do Produto Interno Bruto 
do Estado de São Paulo e 
14º destino turístico mais 
pesquisado no país em 
2025, a Região Metropol-
itana de Campinas (RMC) 
é reconhecida por seus 
polos industrial, científi-
co, pesquisa, acadêmico, 
hospitalar e o turismo de 
negócios. Outro segmento 
tem se destacado: o gas-
tronômico, rico e diver-
sificado, com atração de 
investimentos de marcas 
consolidadas e grupos re-
gionais.

A RMC tem uma pop-
ulação estimada em 3,2 
milhões de habitantes. Com 
mais de 37 mil restaurantes 
e bares, o setor responde 
por uma parte significa-
tiva da movimentação do 
PIB regional. O gasto com 
alimentação fora do lar 

e bebidas na RMC 2024 
representou cerca de R$ 7,8 
bilhões, segundo estimativa 
do IPC Maps, sem contar o 
volume gasto por turistas 
de passeios e negócios, que 
circulam mensalmente pe-
las cidades da região.

A gastronomia regional 
se consolidou na última 
década como principal polo 
gastronômico do interior 
paulista. O Estado de São 
Paulo tem o maior número 
de estabelecimentos foca-
dos em alimentação fora do 
lar, com 532,5 mil pontos 
ativos, o que representa 
cerca de 27% do mercado 
nacional. Campinas é a 
terceira cidade com maior 
número de estabelecimen-
tos no Estado, atrás da 
Capital e de Guarulhos, na 
Grande São Paulo.

“Temos um setor 
dinâmico e bem evidente 
na região, que contribui não 
somente para a economia, 

mas principalmente no 
fomento do turismo region-
al,”, comenta André Man-
detta, presidente da Asso-
ciação Brasileira de Bares 
e Restaurantes (Abrasel) 
Regional Campinas.

A cidade conta, por 
lei, com quatro polos gas-
tronômicos – os bairros do 
Cambuí, do Guanabara e os 
distritos de Barão Geraldo e 
de Sousas e Joaquim Egí-
dio, mais conhecidos dos 
turistas de final de semana, 
por estarem localizados em 
Área de proteção Ambien-
tal (APA), com fazendas 
históricas e espaços para 
atividades esportivas -, sem 
contar os centros de com-
pras das cidades da região.

A região, segundo Man-
detta, oferece restaurantes 
de variados estilos gas-
tronômicos, bares, gas-
tronomia de fazenda e até 
cozinhas internacionais.

O Bellini Ristorante, de 

comida mediterrânea, e o 
Kindai (japonês), são ex-
emplos da consolidação do 
setor. Localizados dentro 
do Vitória Hotel Concept 
Campinas, recebem dia-
riamente moradores da 
região e turistas de eventos 
corporativos.

“Na Rede Vitória Hotéis 
sempre demos prioridade 
para a gastronomia. A alta 
gastronomia sempre atrai 
e traz boas avaliações dos 
visitantes do Brasil e do 
exterior”, comenta Rodrigo 
Porto, diretor de Alimentos 
e Bebidas da Rede.

“Buscando atender um 
público cada vez mais exi-
gente, tanto da região quan-
to de outros estados, a gas-
tronomia regional evoluiu 
muito nos últimos anos”, 
diz Antônio Dias, Diretor 
Executivo do grupo Royal 
Palm Hotels & Resorts, que 
conta com um complexo 
com cinco estabelecimen-

tos gastronômicos, como 
o bistrô francês La Palette,  
e a adega Cave do Douro, 
que abre exclusivamente no 
inverno, voltados para hós-
pedes e clientes da região.

O Banana Café Campi-
nas também acompanha a 
evolução gastronômica da 
região. A casa conta com 
uma unidade na Capital 
paulista, mas os cardápios 
têm suas diferenças. “Para 
o cardápio de Campinas 
trouxemos adaptações para 
esse público que é muito 
exigente. Além disso, a 
cidade é um amplo polo 
de negócios e recebemos 
muitas pessoas de outras 
cidades.”, explica André Bi-
azzo, um dos sócios da casa.

Há 30 anos no mercado, 
a Churrascaria Colonial 
Grill, de Campinas, é outro 
exemplo da evolução da 
gastronomia local. “Esta-
mos sempre procurando 
nos adaptar às exigências 

cada vez maior do público, 
não só da região, mas de 
outros estados e países”, 
afirma Sérgio De Simone, 
fundador do restaurante.

O empresário Dino Ra-
mos, sócio do Dom Brejas 
diz que o fortalecimento 
do setor gastronômico em 
Campinas e região é visível. 
“Estamos no mercado há 
15 anos e cada ano vemos a 
chegada de grandes marcas 
de redes e empresas, tra-
zendo novas experiências e 
para fortalecer a gastrono-
mia regional”, diz.

Ele lembra, ainda, que 
no final do ano passado o 
lanche Boquinha de Anjo, 
criado em Campinas, virou 
patrimônio imaterial pela 
Câmara Municipal, com a 
data comemorada no dia 
10 de maio. “Isso traz ain-
da mais visibilidade para o 
polo gastronômico regional 
que vem evoluindo a cada 
ano”, completa Ramos.


